



Begarako Udala
ARTXIBOA

BERGARAKO UDAL ARTXIBOA
Erreprografia zerbitzua - Servicio de reprografía

Funtsa - Fondo: Real Seminario

1779/03/28 - 1779/03/28

Bergara. Carta del [Conde de Peñafiorida] a Eugenio Izquierdo. Copia
Sobre la duración del viaje a Inglaterra de los jóvenes Antonio de Munive y Javier de Eguia

Nivel: 08 - Adjunto

Real Seminario / Sección: Real Sociedad Bascongada de los Amigos del País / Subsección: Gobierno
/ Serie: Correspondencia

Signatura(s):

03 C/0106-003 Original. Papel.

Signatura: 03 C/0106-003

Clasificación: 03.00 - 2-1-07

Volúmen: 4 p.

Lengua:

Castellano

Eugenio

Copia de Carta escrita à D. ~~Negundo~~ ^{Eugenio} de Yzquierdo a Paris

Mi señor mio: y estimabilísimo amigo: recibimos con puntualidad la muy apreciable Carta de Vm del 12 de Febrero, que como todas las de hasta aqui hubiera sido decisiva para nos otros à depender libremente de nos otros el plazo de la vuelta de esos dos forenes; pero no siendo asi, hemos tomado algun tiempo para ver si podiamos atraer à nro dictamen à la Abuela del uno y la madre del Otro.

La Señora la Marquesa viuda de Narros, Abuela de Xavierito es una Señora anciana, que idolatra en su nieto, consintió en su salida à Costa de un gran sacrificio por la educacion del nieto, y suponiendo que la ausencia no pasaria de dos años, cuyo termino consultando con su avanzada edad le pareció à un bastante remoto para poder visongearse de alcanzar à verlo de vuelta.

Mi muger por su parte apenas havia empleado las lagrimas por la muerte de su hijo primogénito

recien restituido acasa despues de haver corrido por el espacio de tres años lo mejor de la Europa quando se resolvió à separarse de inmediato, con la esperanza de que à los dos años se restituiria à su regazo.

En estas circunstancias salieron del País esos señores: y aunque estas Señoras han reclamado por ellos al plazo señalado se les ha procurado divertir; aunque no sin mucho trabajo hasta que para lograr el viage de Inglaterra las aseguramos que à su vuelta vendrian en derechura de manera que estuviesen aca à principios del invierno proximo. Para penetrar la importancia de esta trama, y conocer sus dificultades era menester concebir perfectamente la veemen-
cia de estas Señoras.

Supuesta pues esta situacion, hemos intentado por medios directos è indirectos ^{conseguir} ~~lograr~~ alguna prorroga para que pudiésemos lograr la satisfaccion de abandonarlos à la discrecion de Vm hasta su vuelta à España; pero todo ha sido infrutuoso y aun hemos corrido riesgo de irritarlas excesivamente.

Viendonos pues con los brazos atados: y haciendo
nos cargo de que no quedandoles ya mas que un
Invierno (y aun este à fuerza de triampas y Camoⁿ)
ellos sera mucho mas util en Paris, que en Londres,
por quanto en esta ultima Capital no pueden como
en la otra disfrutar de la Conversacion de los sa-
bios por ignorar la Lengua del Pais: hemos deter-
minado que luego que reciban nro aviso se pongⁿ
en Camino para Inglaterra à recorrer aquel Rey-
no y el de Escocia sin hacer mas mansion que la
precisa para ver lo que Vn^d les indicase halla
como digno de obrerbarse: y que empleando en
esta expedicion un par de meses fuesen à juntar-
se con Vn^d para el viage del Norte de modo que
sin falta ninguna estubiesen de vuelta en Paris
por el mes de Noviembre.

Este es el Plan que nos dictan las circun-
stancias en que nos vemos y por este mismo Correo
prevengo à Vn^d para que lo empreze a poner en
practica sin perdida de tiempo. Esperamos que
Vn^d, continuando en favorecer à esos

Eugenio

Copia de Carta escrita à D. ~~Agustín~~ de Yzquierdo a Paris

Mi señor mio: y estimabilísimo amigo: recibimos con puntualidad la muy apreciable Carta de vñ del 2 de Febrero, que como todas las de hasta aqui huviera sido decisiva para nos otros à depender libremente de nosotros el plazo de la vuelta de esos dos forenes; pero no siendo asi, hemos tomado algun tiempo para ver si podiamos atraer à nro dictamen à la Abuela del uno y la madre del Otro.

La Señora la Marquesa viuda de Narros, Abuela de Xanerito es una Señora anciana, que idolatra en su nieta, consintió en su salida à Costa de un gran sacrificio por la educacion del Nieta, y suponiendo que la ausencia no pasaria de dos años; cuyo termino consultando con su avanzada edad le pareció à un bastante remoto para poder visongearse de alcanzar à verlo de vuelta.

Mi muger por su parte apenas havia enjugado las lagrimas por la muerte de su hijo primogénito